
EcQss DE L'HOPITAL NOTRE-DAME

la colonie, l'harmonieuse réunion des éléments sociaux dans
une même œuvre de charité chrétienne. Le but est le même;
la forme seule a changé.

Mais ce qui surtout a fait le bonheur de notre institution,
ce qui lui a donné une si grande stabilité, c'est d'avoir pu

compter sur l'industrieuse activité, sur l'intelligente initiative

et sur cet adrmirable sens du devoir qui caractérisent les filles

de madame d'Youville, et donnent à leur esprit une si haute

élévation morale. Les Sœurs de Charité, ou pour parler

comme .disaient nos pères au dix-huitième siècle, les Dames

Grises, en nous accordant comme elles l'ont fait leur entier

concours, en faisant de notre œuvre leur œuvre également,

ont assuré par ce fait seul le succès de l'entreprise, et je ne

crois pas trop m'avancer en disant qu'aujourd'hui personne

plus qu'elles mêmes ne doit se sentir chez elles .dans cette mai-

son. Le succès de l'hôpital Notre-Dame est le résultat de

leur travail de tous les jours.
Avez-vous jamais vu travailler une sœur de charité? C'est

peut-être un effet de mon imagination, mais quand je les

regarde à l'œuvre, je crois lire sur leur figure la calme détermi-

nation de nos ancêtres, et, certainement je vois briller dans

leurs yeux cette même foi vive qui fonda la Nouvelle-France.

Et chose merveilleuse, voilà que cette sœur de charité, qui

garde comme un dépôt sacré la tradition de nos vertus do-

mestiques, qui s'isole volontairement pour faire le bien à l'abri

du monde, connait aussi les méthodes modernes, 'les applique

avec intelligence, en obtient d'excellents résultats et accélère

ainsi la poussée en avant de notre race. Qui donc a dit que

nous étions inférieurs aux autres? Qui donc a prétendu que

l'église catholique est hostile à la science et veut en empêcher

l'évolution? Qui donc a osé affirmer un jour que parce que

nous étions catholiques et canadiens-français, nos malades ne

bénéficieraient jamais des traitements nouveaux?

Non, je l'affirme hautement, et c'est là ce qui fait mon plus

grand orgueil, toutes ces sottes affirmations tomberont d'elles-

mêmes quand on connaîtra mieux nos oeuvres. Et pour ce qui

s'agit de nQtre çeuvre à nous, de cet hôpital Notre-4Dame que


